
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 令和元年７月２５日（木） 午後７時３０分～午後８時５５分 

会   場 高松区公民館 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

①寒河江市内の住宅団地造成について高松地区の計画はどうなっているのか。 
  →市の都市計画マスタープランの見直しにより、高松駅東側に住宅団地を

作る計画はある。この計画はこれまでの行政主導ではなく、⺠間事業者
による宅地造成を目指しているものであり、そうした⺠間事業者を支援
してまいります。 

 
②慈恩寺の観光客増加のため、最寄り駅となる高松駅をもっとＰＲ （活用）す

べきでないか。 
  →ＪＲには、一番の課題である午後の列車ダイヤの増発について以前から

お願いしているところです。慈恩寺のＰＲと合わせ、慈恩寺の賑やかさ
が出れば、ＪＲも耳を傾けてくれるのではないか。今後、ガイダンス施
設の整備もあるので賑やかさの醸成に期待しているところです。 

    
③市のキッズパーク整備事業を活用し、高松区でもＨ２９にブランコとシーソー

を更新整備した。現行のキッズパーク事業では、新たな遊具設置は対応できな
いため、現行制度同等の補助率を適用する遊具の新設に対応した補助の検討を
願いたい。 

  →現行の補助制度は、先ほどご紹介いただいたとおりです。昨年実施した
子ども・子育て支援に関するニーズ調査のアンケート結果でも、児童遊
園地整備に関する要望が寄せられており、検討の必要はあると考えてお
ります。来年度まで前向きに検討してまいります。 

 
④市中⼼部の北ルート・南ルートのバスは公⺠館などにも停車し、⼤変便利だと

聞いている。高松地区では谷沢、新田、米沢ではデマンドタクシー、高松は寒
河江までの⻄川町のバスはあるが、高齢者の免許返納などもあり、市中⼼部の
ようなより便利なバスが欲しい。 

  →安全安⼼のまちづくりの中で、地域の皆さんの足の確保も⼤きな課題の
一つであり、公共機関による足の確保は必要不可欠であると考えていま



す。高松区は、ＪＲや山交バスがありましたが、現在は、⻄川町営バス
を⻄川町と寒河江市が補助し運行している。以前は⺠業であったため経
営を圧迫しないよう配慮した市デマンドタクシー等の運行だったが、今
は⺠間運営でなく税⾦によるバス運行となり、運営環境が変わった。今
年度、公共交通会議に諮るなどしていきたいと思います。 

 
⑤以前からお願いしている高松駅から線路沿いに 287 号跨線橋へ向かう市道は

まだ整備ならないのか。雨で水たまりも多くでき、車の下も轍でぶつかり
そうな状況で危険である。 

  →整備が困難な箇所であるが、今後も早期整備のため、引き続き努力して
まいります。 

（担当課回答） 
   整地してまいります。 
 
⑥県立河北病院の診療科縮小のニュースが出ており、その方向で進むものと推測

しているが、一方で、寒河江市立病院の充実をどう考えているか。 
  →県立河北病院も老朽化し、また寒河江市立病院もリニューアルしたが老

朽化してきている。また、⾚字も多く経営を圧迫し、市立病院、⻄川、
朝日もそれぞれ⾚字があり、多くの税⾦を投入しているのも現実です。
しかし、⺠間で賄えない部分を公立の病院が担っており、効率的に配置
され、うまく機能分担していかなければならないと思っております。寒
河江・⻄村山地区の医療機関の空白も懸念され、寒河江市、⻄村山地域
で連携して医療体制を確保していく必要があります。 

市立病院も充実して⻄村山の医療確保、医師確保していかなければなり
ませんが、⻄村山の医療は⻄村山で確保すべく⻄村山郡全体で県等に対し
要望などを頑張っていく必要があると考えています。 

 
⑦少子高齢化、人口減少の中で日中の消防活動に不安が生じている。他市の消防

団では、消防団のＯＢを活用しているところもある。日中勤務等で不在となる
団員に代わって補助的に活動できる制度を作っていくことはできないか。 

  →消防団員の人員確保については、基準 840 人に対し 804 人で、若干定員
割れとなっており、危機感を持っている。昔活躍した方で元気な方々に
よる支援の仕組みづくりは全国的にも増えており、当市の消防団幹部と
協議して進めてまいりたいと思います。 

 
⑧温泉好きで市⺠浴場にも行くが遠い。チェリーランド近くにも温泉が欲しい。 



  →チェリーランドの再整備計画があり多様な検討の中で考えて行きたい。 
 
⑨若神子跨線橋付近から鹿島方向の道路拡幅はどのあたりまでなのか。 
  →県道の拡幅工事ですが、現在施工中のところまでのようです。要望があ

れば県にも伝えます。 
 
⑩駅前の空き家の野良猫の苦情については解決した？（市⻑） 
  →（区⻑）建物に入らないよう対策を講じた。 

今年から、野良猫等が増えないよう、去勢手術等の半額助成制度があるの
で活用ください。 

 
⑪高松駅前を含め慈恩寺案内の看板（3 か所）が分かりやすくありがたい。 
  →早急に対応でき良かった。 
 

 


